

北海道室蘭聾学校
室蘭市水元町 56-24
TEL (0143-44-1221)
FAX (0143-44-1208)

〈メール〉muroranrou-z0@hokkaido-c.ed.jp 〈ホームページ〉<http://www.muroranrou.hokkaido-c.ed.jp>

学校だより

令和7年度 第1号

令和7年(2025年)
12月26日発行



「狐」

校長 宇野 宏之祐

1年間の世相を表す漢字「熊」が京都の清水寺で今年も発表されました。今年は、全国各地で熊被害が相次ぎ、人的被害も拡大するなど、社会全体が不安に包まれました。

本校も、日常的に獣害を受けている学校です。とりわけ野生の鹿による獣害（糞害）が課題となっています。運動会前には、保護者や地域の皆さんにも御協力をいただき糞取りを行うなど、本校は地域の皆さんに支えられている学校です。今年はそんな本校に新たな獣害が加わりました。

季節が夏にさしかかった頃、キタキツネの親子（親キツネ2頭と子ギツネ3頭）が頻繁に学校の敷地内に現れるようになりました。子ギツネの愛くるしい姿は見る者を和ませてくれますが、エキノコックスなど子どもの安全を考えると、「愛くるしい」ではありません。そんな中、アライグマらしき死体が、また別の日には子鹿の脚の一部とみられるものが学校の敷地内に散乱するという事案が続きました。室蘭市や警察にも入っていただき確認したところ、どうやら熊ではないようでした。そんなある休日、グラウンドで親キツネが1頭のタヌキを追い立てながら子ギツネに狩りの練習をさせていました。どうやら連続事件の犯人はキツネによるものだったようです。安全・安心な学校や寄宿舎生活のためには何らかの対応が必要です。土日の朝夕、人気のない学校の敷地内を歩き回り、自らの縄張りをキツネに主張している校長の姿を御覧になり不審に思われた方がもしかするといらっしゃったかもしれません。

持続可能な社会の営みと自然との共生、とても難しい課題であることを実感した1年でした。新年こそは穏やかな1年が迎えられますことを願っています。



ほっかいどう教育広報誌
「ほっとネット」

Instagram account & YouTube channel



← Instagram

<https://www.instagram.com/muroranrou?igsh=ZTQzbDY1NTRzeDV1>

YouTube →

https://youtube.com/channel/UCIkrs5XvnHawJ7ZZEm_2JTQ?si=XMkCXm60utjGoAwT



1月行事予定

19日(月) 3学期始業式、なかよし会(含)

20日(火) 役員会

21日(水) 岩崎電子来校

27日(火) 役員会

28日(水) さくら補聴器来校

30日(金) 誕生会(幼)

学習発表会 10月 25日(土)

今年の学習発表会もたくさんの来場者に来ていただき賑わいました。今年のテーマは「みんなで心から楽しもう！」でした。テーマのとおり幼児児童生徒たちはのびのびと演じていました。



「はじめのあいさつ」(小)



「あかずきん」(幼)



「あらしのよるに」(小)



「めんどうくさい……」(中)



「おわりのあいさつ」(中)



職場体験学習 11月 13日(木)～中学部～

室工大力フェ「TENTO」で中学部職場体験を行いました。一人でバス通勤に挑戦し、到着後は身支度や掃除、開店前に店長さんから接客で使う言葉を教えていただきました。会計やホットサンドを渡すときなどにスタッフやお客さんと筆談や指差しでコミュニケーションができます。関心をもってくださった学生さんが「ありがとう」と手話で声を掛けてくれました。感想報告会で生徒は、店長さんから「笑顔で接客してくれてありがとう。」と言われたこと、一緒に仕事ができたことが嬉しかったと発表していました。「わからないことは、自分から質問する」という目標のもと、働く楽しさや大変さを経験することができました。



全校スポーツ交流会 11月14日(金)

昨年度に引き続き「ダンシング玉入れ」を行いました。幼児児童生徒・保護者・教職員みんなで心地よい汗を流し親睦を深め、楽しいひとときとなりました。保護者の皆様、準備などありがとうございました。



もちつき 12月 5日(金)～幼稚部～

今年ももちつきを行いました。餅のつき手とあいどりを親子や友達と交代しながら何度もつき、つやつやのお餅ができました。餅米をふかす匂いや、餅米が餅に変化していく様子を親子でやりとりしながら五感で楽しみました。つき上がった餅で、鏡餅を作ったり、あんこ餅を作って食べたりしました。



天神小交流 12月 12日(金)～小学部～

天神小学校3年生との交流学習を行いました。今年度もお互いにお店屋さんを出して、店員さんとお客さんと両方を体験しながら交流しました。天神小学校のお店屋さん紹介では、自分たちで作ったパワーポイントを、iPadを操作しながら紹介してくれました。聾学校での前日リハーサルでは、幼稚部や中学部の子供や先生方がお客さんとして協力してくれたおかげで、当日の接客がスムーズに行えていました。天神小学校のお店も出店数が多く、時間いっぱい楽しんでいました。

